
 

 

Movimento diritti 
anziani e pensionati   
aderenti all’USS Ticino e Moesa 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
VERBALE ASSEMBLEA MODAP BELLINZONA 15 ottobre 2024 - Popolo Bellinzona   
 
Alla presenza di più di una quarantina tra delegati e membri delle federazioni, si è svolta una intensa 
assemblea 2024. SEV si scusa per l'assenza ma ha in concomitanza la sua riunione dei pensionati. 
 
1.  Dopo il Benvenuto del Presidente, l'assemblea procede alla nomina degli scrutatori. Incaricati sono   
Daniele Hunziker  e Mario Brentana. Grabiele Milani propone che il Pres. del giorno sia Saverio Lurati.  
 
1.3 L’incarico di lettura del verbale Assemblea 2023 è assegnato a Mario Brentana. 
 
2. ATTIVITA’: In apertura il presidente ribadisce il significato di Modap e cioè quello di rappresentare  i 
pensionati di tutte le federazioni Ticino e Moesa sotto il cappello USS. Il lavoro di Modap non è limitato agli 
anziani ma funge da ponte tra le generazioni. La rendita di pensionamento sono i risparmi accumulati 
durante il nostro tempo di lavoro. Essendo in gestione … la tendenza è di incassare senza ridistribuire 
“l'appettito vien mangiando”. Nel Cantone è perlomeno discutibile quanto accaduto proprio oggi sulla tassa 
di collegamento. 
 
2.1 Si procede poi alla retrospettiva 2023/2024 ( testo integrale verrà archiviato nel Sito ). 
 
I temi toccati sono diversi tra cui la problematica e la votazione sulle casse malati che comporta come 
minimo una diminuzione di Fr 2500.-/ anni a pensionato. Le persone cercheranno di risparmiare e 
troveranno le varie strade per effettuare questi risparmi. Importante dunque attivarci per mettere degli 
ostacoli allo smantellamento delle basi dello stato. In seguito il relatore esamina aspetti del servizio 
pubblico e in particolare lo smantellamento della Posta. 
 
Al mondo “ in pace “ ci sono circa 160 conflitti! Dopo 1 anno dal tremendo delitto perpetuato da Hamas, 
occorre capire perché Israele e tutte gli organismi preposti lasciano “correre” come nulla fosse sulla morte 
di decine di migliaia di persone tra Gaza e il Libano. 
Anche la guerra tra Russia e Ucraina sta mettendo a dura prova in particolare l'Europa. Cina e India stanno 
moltiplicando i Budget militari  e guadagnando miliardi su queste disgrazie. 
In generale, l'esplosione delle spese militari generano l'abbattimento delle spese sociali che sono sotto gli 
occhi di tutti. L'educazione e la formazione sono la base per la crescita democratica e non certo le spese per 
armamenti e guerre.  
 
Nelle votazioni dell'anno in corso, siamo riusciti a frenare alcuni aspetti delle spese per i pensionati. 
Noi continueremo a perorare le cause dei pensionati e pensionate. 
Abbiamo organizzato il convegno ARGEALP 2023 (Carovita a favore di tutti ). Presenti colleghi sindacali di 
Italia, Francia, Germania. 
Il primo maggio e il 14 giugno eravamo presenti alle manifestazioni per  difendere i diritti di chi lavora. 
La proposta di tagli dei lavoratori impiegati nello stato è una terribile iniziativa che dovremo combattere. 
La rappresentanza Modap copre tutte le federazioni USS  e gli anziani sono bel il 30% della popolazione.  
 
2.3 Il Presidente conclude la relazione e apre il dibattito. 
 
Interviene Giuliano Ossola ricordando che la popolazione è fortemente sotto pressione (Casse Malati, 
Assicurazione Malattia, Caro vita), mentre noi finanziamo spese militari di vario genere. Di sicuro 
l'esplosione del traffico di droga è un dato di fatto ( e non è un caso) i profitti sono enormi, parrebbero 
strategie per distruggere la nostra società. 
Gianni Chopard : ricorda che la Posta da quando è in pensione, non ha mai adeguato il rincaro. 



 

 

Gabriele Milani: come Modap abbiamo appoggiato la battaglia all'adeguamento carovita anche nel secondo 
pilastro. Due  grandi successi sia per la 13a sia per la revisione del 2o pilastro. 
E' con la mobilitazione che abbiamo ottenuto questi risultati. Per la cassa Malati, non siamo riusciti a creare 
la comprensione necessaria facendo un’informazione trasversale.  Marco Tognola ringrazia per la relazione 
del presidente. La previdenza professionale o cassa pensione nata nel 72 e stata attuata nell'85! Il partito 
del lavoro aveva fatto un’ iniziativa valida. Purtroppo tutta la sinistra bocciò quest’ idea. In generale stiamo 
mettendo le pezze a un errore che abbiamo contribuito noi stessi a realizzare. Per la tredicesima siamo già 
passati dall’inizio previsto nel 2025 al 2026.  Vegliamo affinché non si ripetano i 13 anni di attesa. 
La  relazione è stata approvata all'unanimità. 
 
2.2 Resoconto finanziario: Il Cassiere Mario Longinotti  segnala - Capitale proprio Fr  1301.45  
Spese maggiori dovute a Tassa annua Argealp + Ass Generale e Hosting Sito. Meno donazioni da parte dei 
Soci. Arge Alp finanziata da diverse organizzazioni tra cui Cons. Anziani Ticino. Avere in Cassa 3400 Fr.  Il 
Presidente spiega le spese Sito Hosting e il contributo di USS Ticino Moesa. Grazie agli Sponsor in 
particolare Coniglio Anziani TI Moesa e Grazie anche al lavoro del Cassiere. 
Rapporto Revisori:  Arrigo Bühlmann + Gianni Choppard segnalano che conti economici e bilanci sono 
tenuti regolarmente. L’invito è a incentivare la raccolta dei fondi e approvare la gestione. I conti sono 
approvati. 
 
3. Temi d’attualità: Il Presidente passa la parola a Marco Forte - Segretario Syndicom.  
L’introduzione inizia con un cenno storico . Negli anni 90, la posta venne suddivisa. Come spesso accade, si è 
passati direttamente alla fase di contenimento costi (competizione con corrieri privati es. DHL,DPD ecc.) . 
L'unico monopolio è quello delle lettere fino ai 50 g in diminuzione ma  ancora redditizio. Posta è diventata 
una SA e deve fare utili in tutti i settori; da questo vendite di vari oggetti, riorganizzazioni uffici postali e 
chiusure. Si passa da  3476  a 779!  Previsti e rimanenti 600 entro 2028.  In TI e Moesa, restano ancora 20 
Uff Postali. 
 
Il Ticino è stato pesantemente toccato dalle chiusure. I sindaci  hanno incontrato i rappresentanti Syndicom. 
A Maroggia e Canobbio si sono salvati gli uffici. Purtroppo, se vogliono chiudere in ogni caso chiudono! 
I Municipi  possono fare intervenire Post Com. per valutare la correttezza delle chiusure.  
L’attuale organizzazione prevede dei  “ punti di accesso”, ( Negozi, Macellai, Fruttivendoli o simili). 
Le agenzie  si trovano un po’ dappertutto non senza problemi. Servizio di qualità scarsa (e competenza 
limitata), Privacy difficile . Meno occupazione e posti di lavoro a basso costo. Un’agenzia può chiudere senza 
troppi clamori. Le condizioni non sono per niente vantaggiose. Quando la clientela cresce,  i punti di 
contatto devono assumere personale che costa e non conviene. Sono interessati ad avere meno clienti.  
L'ufficio postale è molto più apprezzato e le persone tendono a spostarsi dove c' è un ufficio. Ne consegue 
carico e lavoro aumentato. Con l'arrivo del Sig. Cirillo, cambio strategia occorre incrementare le entrate.  
2020 – 2024; ma poi si ritorna a chiusure e ristrutturazione. Ufficio Postale punto di aggregazione... Si 
ricomincia a tagliare e distruggere il servizio pubblico ( 3 volte settimana consegna lettere ?! ) . Cassette 
comuni e 60000 Famiglie svizzere senza ricevere posta.  Malgrado la durezza dell’approccio dei responsabili 
Posta, Marco Forte segnala che le lotte dobbiamo farle.  C’è stata una mozione al Consiglio Nazionale 2024 
(un po' furba), che prevede di rivedere la legge sulle Poste: “finché non si definisce la legge non si possono 
più chiudere uffici postali”. Pericolosa perché potrebbero inasprire la ristrutturazione con nuove leggi a 
sfavore del servizio pubblico! 
 
3.2 Il Presidente e l’assemblea ringraziano  Marco Forte per la relazione ; si apre il dibattito. 
 
Marco Tognola chiede qual è l'importanza del servizio pubblico? Ricordate “La va cuma na letera alla 
Posta...”.  In Mesolcina resterebbe solo la Posta di Roveredo. No a una società che premia solo il profitto. 
Cirillo non ha nessuna esperienza di servizio pubblico! Come conciliare l'attività di servizio pubblico con il 
profitto?? Marco Forte spiega che le battaglie spesso sembrano proprio contro i mulini a vento! Gli stessi 
lavoratori ci chiedono perché facciamo queste battaglie e per cosa. Spesso siamo riusciti a fermare i 
licenziamenti. Abbiamo ottenuto anche un piano sociale adeguato, con prepensionamenti e il 
rallentamento delle chiusure. Sia il Sig. Levrat che Cirillo hanno dichiarato no licenziamenti!   



 

 

 
Sergio Belvald chiede come coinvolgere tutta la popolazione e non solo un paese?  
Gabriele Milani dice che le battaglie senza successo sono demoralizzanti. Chiaro l'obiettivo di abbattere  il 
servizio pubblico la dove ci sono rendite. E pensare che Levrat era un ministro di Sinistra! La posta è una 
istituzione. Mario Brentana forse le battaglie fatte erano non sufficientemente dure. La posta è stato il mio 
punto di integrazione in unione con il sindacato. Un soggetto sociale per tutti.  
 
Renato Minoli: con USS proponemmo di ricreare le Regie Federali. La differenza fondamentale è che il 
servizio pubblico si rivolge ai cittadini invece l'attività normale si rivolge a dei clienti.  
 
Il Presidente ricorda tutta la complessità e il frazionamento delle situazioni. Questo, se si vuole combattere 
con iniziative, richiede una raccolta firme enorme e complessa. Comunque man mano si procede per 
Iniziative e si prova a portate al voto le iniziative.  
 
Marco Forte rispondendo alle domande segnala che le tempistiche sono strette. Spesso, per fare iniziative e  
poi votare ci vuole tempo e nel frattempo gli uffici sono chiusi. Il servizio pubblico cos’ è?  
I lavoratori stessi  non sanno più bene cos’ è il servizio pubblico.  Nel 2017, si era preparata una battaglia 
dura ma trovare l'aggancio per garantire il servizio pubblico non è facile.  
Arrigo Bühlmann ricorda il blocco di Giubiasco dove praticamente dall'alto è arrivato l'ordine di sbloccare la 
manifestazione. Spesso il Serv. Pubblico non da un buon esempio e dunque figuratevi i privati come e cosa 
faranno. Il tempo stringe e la discussione si conclude. 
 
4. NOMINE STATUTARIE ( Comitato e ASS Nazionale USS)  
Entrante: Pietra Marco Garanto  Dogane Centro RU. Si presenta e l’Assemblea approva la sua nomina . 
Proposta UNIA: Mario Brentana  Edilizia UNIA che subentra a Gabriele Salmaso dimissionario. 
E’ approvata anche l’entrata in comitato Modap di Mario Brentana. 
Il Presidente da il benvenuto ai nuovi entrati  e ringrazia Marco Tognola delegato USS Anziani Nazionale che 
lascia. La proposta come subentrante di Jacqueline Soldati, viene approvata  all’unanimità dall’ Assemblea. 
Confermati anche i Revisori: Arrigo Bühlmann e Gianni Chopard. 
 
5. Si approva la Risoluzione contro la Chiusura Uff. Postali ( vedi testo archiviato sul Sito “modap.ch”) 

6. Attività presenti e future 
Arrigo Bühlmann legge il suo articolo sulla Chiusura Uff. Postali che pubblicherà nel Syndicom pensionati.          
L’ Assemblea ringrazia. Casse Malati: Hechanova Zanetti Rosanna da come probabile che l'aumento non sarà 
più solo una volta all'anno… 
 
Il presidente da indicazioni sulla prossima votazione in particolare sulla Modifica LAMAL. C'è un grande 
pericolo di creare una medicina a più velocità; alcune cure saranno ancora garantite nella LAMAL, altre 
dovranno essere coperte da assicurazioni complementari. Dunque NO alla votazione del 24 Novembre.              
L’ uso delle riserve sarebbe auspicabile  ma solo per contenere l'aumento dei costi . 
 
L’assemblea viene chiusa con il ringraziamento di Franco Caravati al Presidente per la dinamica conferita 
all’Assemblea 2024 e porge un saluto e ringraziamento a Marco Tognola. Un ringraziamento da parte del 
Presidente Saverio Lurati  va ai presenti delle varie Federazioni USS Ticino e Moesa. 
 
 
Per Modap 
Il Verbalista - Marco Fusini 


